

6月29日(金)

## ● SSH1

本校理数科には「SSH」という学校設定科目があります。1年理数科では「SSH1」という科目を履修しておりますが、このほど、県の総合教育センターにて先端技術研修が行われました。

学校では普段なかなか体験できない分野の先端技術を、センターの先生方から丁寧にご指導いただき、とても貴重な体験となりました。

【学校日誌（中学・高校 共通）】

平常授業(28日・木)

短縮授業、文化祭準備(29日・金)



6月27日(水)

## ● 中学水泳班 県大会へ進出

先週末に、中学校水泳班の北信大会が行われ、中1生の吉越さんが平泳ぎに出場しました。100mで7位、200mでは3位となり、ともに県大会へと進みました。

どちらも学年に関係ない種目で、2年生・3年生を相手に大健闘です。

このホームページでも、班活動のページを更新しました。ぜひ[こちら](#)もご覧ください。

班員は、中学・高校共通のユニフォームで観戦・応援をしていました。

【学校日誌(27日水曜日)】

平常授業(中学・高校 共通)



6月26日(火)

## ● 鳩T(ハトティー)

放課後の渡り廊下に、異様な人だかり。

文化祭「鳩祭」で着用する全校そろいのTシャツの販売です。(「鳩祭」の「Tシャツ」だから、「鳩T」です。)

文化祭まであと10日、あちこちで準備が進められています。校内掲示もみられるようになり、雰囲気ももりあがりはじめました。

【学校日誌】(26日火曜日)

平常授業(中学・高校 共通)



6月25日(月)

## ● 北信越大会

先週・今週と、週末には北信越大会が行われました。

(※ 北信越大会とは・・・  
新潟、富山、石川、福井の各県と  
本県の代表による大会です。)

本校(高校)運動班も数多く出場、県の代表として力を発揮しました。

中でも柔道班の池亀くんはみごと5位入賞しました。顧問の先生から、記念写真をご提供いただきました。

詳しくは[こちら](#)をごらんください。

【学校日誌(26日月曜日)】

平常授業(中学・高校 共通)



6月22日(金)

## ● 小論文講演会

今日は考査期間の午後を利用して、高3生を対象に、小論文の講演会が行われました。予備校などで豊富な指導実績をお持ちの吉岡友治先生をお招きし、「他の人に理解してもらえる書き方」について、実例をもとにご指導いただきました。

事前に生徒に答案を書いてもらい、それを先生にお送りしてありました。その文章を画面に映して実際に添削をしていただきながら、わかりやすくお話ししてくださいました。

【学校日誌】 中学・高校 共通  
一斉考査(22日・金)  
休み(23・24日)



6月21日(木)

## ● AED 職員研修

学校は考査期間に入りました。生徒の皆さんもがんばっていますが、この期間中は先生方もなかなか大変です。

採点のあいまを縫って、心配蘇生法の研修会が行われました。地元消防署の救急隊員の方においでいただき、「胸骨圧迫」のやり方やAEDの使い方を研修しました。

【学校日誌】 中学・高校 共通  
一斉考査(20日・水)  
一斉考査(21日・木)



6月19日(火)

## ● 軽音楽班

16日(土)、軽音楽班の東北信大会が行われました。全部で66バンドが出場しましたが、本校からの代表は見事「審査員推薦」を得て、県大会へと駒を進めることとなりました。

写真は、演奏後にステージ上でインタビューを受ける本校バンドの皆さんです。メガネがトレードマークの3年生仲良し5人組で、一人はなぜか白衣をまっています。

学芸班の大会結果は[こちら](#)に掲載しています。

【学校日誌】 中学・高校 共通  
平常授業(19日・火)



6月18日(月)

## ● 定期演奏会

吹奏楽班による定期演奏会が昨日、更埴文化会館(あんずホール)で行われました。過去には普門館への出場経験もある本校吹奏楽班ですが、演奏会の歴史も32回を重ねました。

写真は、定番となったオープニング「校歌斉唱」です。総勢70名以上の班員が迫力の演奏を披露しました。

【学校日誌】 中学・高校 共通  
立志館(16日・土)  
休み(17日・日)  
平常授業(18日・月)



6月15日(金)

## ● 教育実習

大学生による教育実習が、本日まで行われました。本校卒業生11名が5月21日から来校し、指導をしていただきました。(5月26日の「実習生のお話を聞く会」の様子は、「ハトニワ」にも掲載されています。)

在籍大学の方針や取得予定免許によって期間に差があります。ほとんどの実習生は2~3週間で実習を終え、すでに大学へ戻っております。

写真は、ただ一人残って4週間の実習を行った保健体育科の実習生です。研究授業でソフトボールの指導を行いました。

【学校日誌】 中学・高校 共通  
平常授業(14日・木曜日)  
平常授業(15日・金曜日)



6月13日(水)

## ● SSE

3年理数科の学校設定科目に「SSE」というものがあります。外国人科学者による講演や科学論文の活用など、英語を通して科学を学ぶことにより、意識を海外へ広げる目的で行われている授業です。

今日はピーター・ニネス博士をお招きして、「クロマトグラフィ」(物質を分離精製する技法)について学びました。生徒もとても意欲的に取り組んでいました。

【学校日誌】 平常授業



6月12日(火)

## ● 中学水泳班 更埴大会優勝

週末、中学の総合体育大会が行われました。附属中としては、各班ともまだ人数が少なかったり実力が伴わなかったりして、出場できる種目にも限りがあります。

その中で、水泳班の吉越さんが更埴大会で優勝し、賞状をいただきました。

開校したばかりの本校としては大変うれしいニュースとなりました。

班活動の結果については [こちら](#)

【学校日誌】 平常授業



6月11日(月)

## ● 理数科集中学習

先週、2年理数科の集中学習がありました。本校の学校設定科目である「SSHⅡ」の実習として、新潟県の企業を見学させていただきました。

帝石トッピング・プラントさんでは、日本でも石油が取れることに驚き、その利用という社会的な問題についても学びました。

明星セメントさんでは、セメントを作る工程を見学しました。廃棄物処理についても考えさせられる、大変興味深い内容でした。

エネルギー問題や環境問題を考えるよいきっかけとなりました。

【学校日誌】

- ・1年理数科 SSHⅠ集中学習
- ・他 平常授業



6月9日(土)

## ● キャリア講演会

土曜日恒例の「立志館」。  
今週は、1・2年生はキャリアについて考える時間として、信州大学の先生の講演をお聞きしました。

高2生は昨年度に2回、学年全体での講演会をお聞きしています。そこで今回は文系と理系に分かれて、それぞれ研究内容の紹介や学部学科選びのポイントなどをお話いただきました。

1枚目の写真は、文系の皆さんが教育学部教授の阿久津先生のお話しをお聞きしています。

2枚目の写真では、工学部教授河邊先生が校舎の写真をもとに学科の内容についてお話くださっているところです。

高1生は、まずHRで「学問探求」を行いました。資料をもとに、大学で学ぶ学問分野の幅広さを知りました。

その上で、工学部長大石先生のお話しをお聞きしました。(写真3枚目。)大石先生はこのホームページから本校卒業生の進学先を調べて、今回のお話の準備をしてくださいました。

### 【学校日誌 8日(金)】

- ・中1生、高1生 平常授業
- ・2年普通科 平常授業
- ・2年理数科 SSHⅡ集中学習
- ・高3生 平常授業、合同LHR

### 【学校日誌 9日(土)】

- ・中1生 休み
- ・高1、高2 立志館(キャリア学習)
- ・高3 マーク模試

### 【学校日誌 10日(日)】

- ・高3 マーク模試
- ・他学年 休み



6月7日(木)

## ● 全国大会！

先日行われた運動部の県大会において、ハンドボールと剣道が全国大会出場を決めました。

恒例の「垂れ幕」が、正面玄関に掲示されました。

特にハンドボールは、長野県体育協会から強化校に指定されており、悲願達成となりました。

他にも多くの部活動が北信越大会への出場を決めております。

大会結果については、[こちら](#)をご覧ください。

### 【学校日誌】

(中学・高校共通) 平常授業



6月6日(水)

## ● クラスマッチ2日目

高校は、午前中は平常授業、午後はクラスマッチ2日目が行われました。

午前中は曇り空、ときおり雨もぱらついて天気が心配されましたが、午後はウソのような良い天気。昨日の結果を踏まえ、トーナメントの上位戦が行われ、レベルの高い争いとなりました。応援にも熱が入りました。

写真は、3年生対職員チームのソフトボールの様子です。



【学校日誌】（高校）

午前 平常授業

午後 春季クラスマッチ2日目

## ● 科学リテラシー

中学は、午前中は平常授業、午後は総合的な学習の時間と、科学リテラシーの時間でした。

総合的な学習の時間では、9月に行われる能登宿泊研修の事前学習を行いました。スライドで映写される見学先について、先生の説明をお聞きしながら、どういう学習をしていくのかを学びました。

また、パソコン室では、パソコンの基本的な使い方、特にワープロソフトの使用方法を学びました。



【学校日誌】（中学）

午前 平常授業

午後 総合的な学習・科学リテラシー

6月5日(火)

## ● （高校）クラスマッチ

今日は、楽しみにしていた行事日です。

高校は春季クラスマッチが、今日・明日の二日間行われます。朝の開会式では選手代表が宣誓を行い、クラスの団結と正々堂々としたプレーを全校生徒の前で校長先生に誓いました。

生徒達は各クラスごとにTシャツを揃えたり、休み時間に練習をしたりして、今日を迎えています。

生徒会長からは「おとなげなく勝ってくる職員チームを全力で倒そう！」と、力強い挨拶がありました。二日間にわたる熱戦が繰り広げられています。



## ● (中学)写生大会

中1生は写生大会です。朝のSHRの後は、校内各地好きなのところに散らばって写生を始めました。写真は、中庭の「考える人」に挑戦しようという生徒たちです。どこから描けば自分の思い描いた構図になるか、のぞき窓を眺めたりしながら、場所を決めています。出来上がった作品は、文化祭で発表される予定です。

心配された天気も好天に恵まれ、良い一日となりました。

【学校日誌】 中学・高校 共通  
春季クラスマッチ1日目(高校)  
写生大会(中学)



6月1日(金)

## ● 山岳班

運動班は今日から県大会です。それぞれ日頃の成果が発揮できるといいですね。

山岳班も県大会を迎えました。写真は、先月行われた下見の様子です。大会の行程を下見しながら、地図の読図訓練などを行いました。

各班の大会結果は、まとまりしだいご報告いたします。

【学校日誌】 中学・高校 共通  
平常授業(1日・金曜日)  
平常授業(4日・月曜日)



[「ハトニワ」4月分へ](#)

[「ハトニワ」5月分へ](#)